



site internet :
<http://volmunster.catho.free.fr/>

- annonces
- bulletin paroissial
- homélie
- saint du jour
- etc.

BULLETIN PAROISSIAL

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST PIRMIN :
Breidenbach – Olsberg, **Hottviller** – Kapellenhof,
Lengelsheim, **Loutzviller**, **Ormersviller**, **Rolbing** – Ohrenthal
– Opperding, **Schweyen**, **Volmunster** –
Weiskirch – Nousseviller – Eschviller – Dollenbach

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST JEAN-MARIE VIANNEY :
Bettviller – Guising – Hoelling – Petit-Moulin, **Epping** – Urbach,
Erching – Guiderkirch, **Obergailbach**, **Rimling**



Abbé David MEYER
03.87.96.72.34
david.meyer0181@orange.fr

50 ANNEES DE SACERDOCE.

Si je prends le temps de regarder ce qu'ont été ces 50 années, ce n'est pas pour faire un album de souvenirs des bons moments ou des difficultés vécus durant cette période. Mais comme le chantait Jean Gabin « *Vers 25 ans, j'savais tout* ».

A 28 ans, l'année de mon ordination, on savait que nous jeunes prêtres, engagés dans l'action catholique, on allait refaire l'Eglise et le monde. Et aujourd'hui comme le dit encore la chanson : « *Y a 60 coups qui ont sonné à l'horloge. Maintenant je sais, je sais qu'on ne sait jamais.* »

C'est vrai qu'on a l'impression d'être dans le brouillard. Avec la diminution de la pratique religieuse et surtout le vieillissement des catholiques pratiquants, les scandales qui ont ébranlé la confiance de nombreux chrétiens, on ne sait plus très bien ce que sera demain.

Malgré tout, ces cinquante années m'ont appris certaines choses qui me confortent pour croire en l'avenir de l'Eglise, et m'incitent à continuer à apporter mes services autant que je le pourrai.

Être à l'écoute pour ne pas s'en tenir au paraître. Lors d'une conférence à Nancy, Hervé Marchal sociologue disait ceci : « *Dans nos sociétés, le sens de la vue est dominant. Voir l'autre, c'est s'arrêter à ce que l'autre donne à voir, et s'arrêter à ce que l'autre donne à voir, c'est aussi s'interdire à le connaître personnellement. On réduit l'autre à ce que l'on voit de lui, à ce qu'il donne à voir.* »

Lors de mes rencontres, en particulier pour la préparation de baptêmes, mariages ou funérailles, j'ai découvert de très grandes richesses chez les personnes qui me parlaient de leur vécu et de leurs croyances. Mais comme le disait une autre personne « *nous sommes happés par le temps et le « toujours plus », cela met un voile sur les valeurs de l'être humain.* »

Permettre à tous petits et grands, de prendre la parole. Pendant tout mon ministère, j'ai trouvé que la parole est trop souvent accaparée par la hiérarchie, que ce soit dans l'église ou dans la société. Quand on n'a pas la parole, on crie, on fait ressortir sa colère, ou alors on se tait, mais on ne fait pas entendre et comprendre ce qui cause notre souffrance, notre mal-être, on n'exprime pas nos véritables désirs. Une de mes paroissienne m'a dit un jour « *Prendre la parole c'est exister. C'est pouvoir entendre l'histoire de vie qui est en moi. C'est découvrir les forces qui me font vivre, espérer, aimer. C'est découvrir ce qui me relie aux autres.* »

Donner une place aux enfants en particulier dans nos célébrations. Pendant plusieurs années, j'ai été aumônier en ACE (Action catholique des enfants). C'est ce qu'on a aussi appelé les « Fripounets ». Être à l'écoute des enfants, leur donner à eux aussi les moyens d'exprimer ce qui les fait vivre, par la parole, le chant, le mime, le dessin, m'a aidé à m'apercevoir qu'ils avaient une place importante dans nos assemblées et dans la société.

Savoir profiter des bienfaits de la nature. Pour moi la nature a toujours eu une grande importance. Certainement par mon histoire, étant né dans une famille d'agriculteurs. Peut-être aussi parce que dans la nature je m'y sens bien, pour m'entretenir physiquement, trouver le calme, réfléchir, remercier Dieu pour la beauté de sa création. Je me suis également aperçu que dans les Evangiles, chaque fois que l'on dit que Jésus est en prière, c'est toujours dans la nature. Pourquoi ? Et pour parler du royaume de Dieu, Jésus fait très souvent référence aux éléments naturels.

En attendant, je donne rendez-vous à tous ceux qui le pourront **le 28 mai, dimanche de Pentecôte à l'Eglise de Bettviller.** La Pentecôte, c'est la naissance de l'Eglise, une Eglise qui durant 2000 ans a traversé bien des difficultés, mais une Eglise qui a besoin aujourd'hui de notre foi en l'avenir.

Pour échanger avec vous sur ce point, je vous propose également deux rencontres : **soit le vendredi 10 mars à la chapelle d'Eschviller à 19 heures, ou le vendredi 24 mars, à la salle au-dessus de la mairie à Erching à 19 heures.** « *Je sais, je sais qu'on ne sait jamais.* » mais je sais aussi que même dans les moments difficiles, il y a toujours des gens qui s'efforcent de ne pas baisser les bras.

Jean-Paul WEY

MARIAGE : il y a projet de mariage entre

Richard ZAHM et Jennifer KARMAN le 3 juin à Ormersviller
Guillaume RUSCH et Aurore THOMAS le 15 juillet à Bettviller
Jeremy FIEGEL et Virginie LICHNOWSKI le 22 juillet à Volmunster
Jonathan BURGUN et Hélène VOGEL le 23 septembre à Erching

Samedi 1^{er} avril : journée en archiprêtré à Metz pour les enfants de la Première Communion, CM2 et 6^{ème} (20€) : « A la découverte de notre diocèse : rencontre avec l'évêque et visite de la cathédrale »
(info et inscription auprès d'Anne FERSING au 06 51 87 70 64 ou de votre curé !)

CONFIRMANDS 6^{ème}, 4^{ème}, 3^{ème} :

- samedi 13 mai : FRAT'DAY pour TOUS à Metz (libre participation aux frais en toute discrétion)
- samedi 27 mai de 13h30 à 19h30 : retraite 6^{ème} église et presbytère de Erching
- samedi 3 juin de 10h30 à 12h00 : 4^{ème} et 3^{ème} au Centre paroissial (+ église) de Reyersviller
- samedi 17 juin de 13h30 à 19h30 : retraite 6^{ème} église et presbytère de Erching

PRE-INSCRIPTION CONFIRMATION 6^{ème} (les enfants ayant donc fait leur Communion en 2021)
lundi 26 juin à 20h00 (salle au-dessus de la mairie d'Erching)

LE BULLETIN PAROISSIAL

Sous la forme papier distribué dans toutes les boîtes aux lettres, le Bulletin sera, à l'automne prochain, à disposition, en moindre quantité, dans les églises. Sous forme numérique, il est déjà consultable depuis septembre 2021 sur le site de la paroisse dont le QR Code se trouve sur ce bulletin. La feuille de chant servira, de temps en temps, pour communiquer des informations.

CELEBRATION DES FUNERAILLES

La célébration des funérailles est une pastorale importante dans certaines communautés de paroisses. Avec une soixantaine de célébrations sur nos deux communautés de paroisses réparties inégalement d'une semaine à l'autre, ce moment particulier nécessite du soin dans l'accueil puis le déroulement de la célébration. Merci à celles et ceux qui sont investis (sacristie, chorale et organiste, lecteur). Il serait bon d'envisager que, sur chaque paroisse, une ou deux personnes portent le souci de cette pastorale des funérailles et deviennent membres d'une équipe funérailles à constituer sur nos deux communautés de paroisses.

A partir de la rentrée prochaine, sur une décision prise en archiprêtré, les funérailles célébrées le samedi matin se feront, sauf rare exception, sans Eucharistie. L'intention pour la personne défunte sera dite à la messe dominicale paroissiale la plus proche ou bien en service de 30^{ème}.

Plus largement, demandons-nous quel sens donner à l'Eucharistie face à une assemblée qui y est peu familière ?... Où est la cohérence ?... La participation de l'assemblée ne peut se limiter à celle de la chorale !

LOURDES : « Pèlerinage Diocésain de Metz » du mercredi 19 juillet au mardi 25 juillet.

Prix : entre 715 € et 919 € selon l'hôtel (supplément entre 120 € et 280 € selon l'hôtel pour chambre seule)

L'hospitalité Notre Dame de Lourdes cherche des bénévoles pour accompagner les personnes malades et handicapées et vivre ce pèlerinage à leurs côtés (autres tarifs).

Contact local pour l'Hospitalité N.D de Lourdes : Félix ADAMCZYK au 06 76 77 84 67

CHORALES : Il est appréciable que, dans chaque paroisse, des personnes portent le souci de l'animation par le chant ; cependant, il serait bon de réfléchir à des regroupements pour fédérer les forces en présence mais aussi stimuler l'arrivée de nouvelles personnes. Sur la communauté de paroisses St Pirmin, avec un peu de bon sens et de bonne volonté communautaire, des « choses » sont faisables pour que les choristes et organistes se soutiennent mutuellement lors des offices du dimanche et plus encore lors de « messe unique » où, justement, l'esprit de clocher cède la place à l'esprit de communauté !

Pour y réfléchir, je vous propose une rencontre avec non seulement les chefs de chœurs et les organistes mais aussi tout choriste actuel ou futur. Veuillez donc noter le samedi 1^{er} juillet à 14h00 au presbytère de Volmunster.

☐ PERMANENCES : LUNDI de 16h30 à 17h30

- au presbytère de **VOLMUNSTER** : en alternance entre le prêtre (jour paire) et des laïcs.
- au presbytère de **ERCHING** : en alternance entre le prêtre (jour impair) et des laïcs.

**Merci de faire parvenir vos demandes de messes au minimum deux semaines avant le jour choisi.
Ordre du chèque « MENSE CURIALE VOLMUNSTER »**

☐ Pour les demandes de SACREMENT DE MARIAGE, prendre contact auprès de votre Curé au minimum six mois avant la date choisie. Mariages célébrés uniquement dans les églises paroissiales.

☐ Pour les BAPTÊMES, l'inscription est à faire également auprès du Curé deux mois avant la date choisie. Les baptêmes sont célébrés après les messes de 10h30. Et uniquement dans les églises paroissiales. Il en est de même pour **les demandes de noces d'or**, plusieurs mois avant la date choisie.

☐ LE GROUPE DE PRIERE St Jean Marie Vianney 19h-20h à Guising (précédé de la messe à 18h30) :
mardi 18 avril ; mardi 16 mai ; mercredi 14 juin

☐ SACREMENT DE RECONCILIATION : sur simple demande auprès du prêtre (le 1^{er} vendredi de chaque mois, le prêtre assure une présence au presbytère ou église de Volmunster de 16h à 17h)

VENDREDI SAINT : je donne, à la quête, pour la TERRE SAINTE !

Afin de soutenir la jeunesse à travers des œuvres éducatives, sociales et paroissiales.

POUR LES AMOUREUX DE LA BIBLE !

Un site internet « AU LARGE BIBLIQUE » (<https://www.aularge.eu>)

et des podcasts libre d'accès sur des thèmes variés liés à la Bible.

Commentaire et éclairage de l'Évangile du dimanche.

Par François Bessonnet, prêtre et bibliste.



Quelques DATES A RETENIR :

Chemin de Croix communautaire : vendredi 7 avril à 10h à Bettviller (départ : rue des Alliés)

Dimanche de la Divine Miséricorde avec sacrement des malades : 16 avril à 15h00 à Bettviller

Journée fraternelle organisée par la Pastorale des Jeunes (collégiens) : samedi 13 mai à Metz

Jubilé sacerdotal de l'abbé Jean-Paul WEY : dimanche de Pentecôte à 10h30 à Bettviller

Soirée Pizza-Flamms à Rolbing au profit de la paroisse : samedi 3 juin (messe à 18h30)

« Fête Dieu » : dimanche 11 juin à 10h00 à Erching puis procession jusqu'à la chapelle Ste Anne

Fête patronale « St Antoine » à Olsberg : mardi 13 juin à 18h00 (messe)

Fête patronale « Sts Pierre et Paul » : dimanche 2 juillet 10h30 Rimling et Volmunster

Pour ceux qui souhaiteraient régler les honoraires de messe par virement sur le compte du Crédit Mutuel « MENSE CURIALE VOLMUNSTER » après avoir envoyé les intentions par mail à l'adresse suivante :

david.meyer0181@orange.fr

IBAN : FR76 1027 8056 3000 0215 6480 143